
Förderkreis des St. Marien-Gymnasiums und des St. Marien Realschule e. V. 

ANWESEND
Sandra Brandau, 1. Vorsitzende (mit Verspätung)
Katharina Wolff, 2. Vorsitzende
Julia Schröder, Erweiterter Vorstand
Miriam Helchinger, Schatzmeister
Cordula Winklbauer, Schriftführer
Roland Schmidhuber, Vertreter des Elternbeirats

Elisabeth Weigl, Ständige Stellvertretung des Schulleiters (Gymnasium)
Franz Wandinger
Beate Köstler
Maria Habbel
Jürgen Kraxenberger
Andreas Zwicknagl
Dr. Hans Lindner, Schulleiter des Gymnasiums und der Realschule
Barbara Lang
Karin Sperrer
Brigitte Mache

ENTSCHULDIGT
Markus Schuster
Reinhard Fischer
Roswitha Humig
Sofie Schöberl
Sabrina Tafelmeier
Lydia Schieth

TOP 1: BEGRÜSUNG UND ERÖFFNUNG
Frau Cordula Winklbauer begrüßt und eröffnet die Sitzung in Vertretung der 1. Vorsitzenden Frau Sandra 
Brandau. Da Frau Brandau verspätet ist, werden TOP 3 und TOP 6 (sowie evtl. TOP 10 und TOP 11) erst einmal 
nach hinten verschoben.

TOP 2: GEDENKEN DER VERSTORBENEN

FRAU HILDEGARD LINZ - † NOVEMBER 2022
Frau Hildegard Linz unterrichtete von 1983 – 2020 am St. Marien-Gymnasium die Fächer Sport und Katholi-
sche Religionslehre und 14 Jahre treues Mitglied im Förderkreis der St. Marien-Schulen Regensburg e. V.. Wir 
werden Frau Linz immer in dankbarer Erinnerung behalten. 

HERR JOHANN MIESLINGER - † NOVEMBER 2022
Herr Johann Mieslinger war ehemaliger Lehrer an den „Englischen“

TOP 4: GENEHMIGUNG DER TAGESORDNUNG
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

Protokoll der Förderkreissitzung am 11.01.2023



TOP 5: GENEHMIGUNG DES PROTOKOLLS
Das Protokoll vom 28.06.2022 (letzte Jahreshauptversammlung) wird einstimmig genehmigt.

TOP 7: BERICHT DES SCHATZMEISTERS
Miriam Helchinger erstattet Bericht über die Finanzen des Förderkreises (FK) im Geschäftsjahr 2022. Die Aus-
gaben belaufen sich auf insgesamt 5.245,13 €, die Einnahmen auf insgesamt 9.950,52 €, wobei angemerkt 
werden muss, dass bei den Einnahmen 5.340,- € an Spenden enthalten sind, die zweckgebunden für die 
Anschaffung der Boulderwand verwendet werden müssen. Die genauen Einzelposten können dem Anhang1 
entnommen werden. 
Das Vermögen des Förderkreises beträgt zum 31.12.22 17.482,60 € (01.01.22 12.751,85 €).

ANMERKUNG
Aufgrund eines Zahlendrehers hat sich im Protokoll der Jahreshauptversammlung im Juni 2022 ein kleiner 
Fehler eingeschlichen. Am Sparkonto sind es 4.704,24 € zum 31.12.21, dementsprechend belief sich auf 
12.751,85 €.

Zusätzlich gibt es ein Kontokorrentkonto (Cembalo-Konto), ein Unterkonto, das für Herrn Humbs einge-
richtet wurde. Darauf ging eine Spende von 450,- € ein. Die restlichen aufgeführten Positionen sind Fehl-
buchungen, die aus Versehen auf das Konto einbezahlt bzw. vom Konto abgebucht werden. Dies wird im 
Januar 2023 korrigiert.

TOP 8: BERICHT DES KASSENPRÜFERS
Franz Wandinger bestätigt den Kassenbericht (siehe Anhang 2).

TOP 9: ENTLASTUNG DES SCHATZMEISTERS
Die Entlastung des Schatzmeisters wird einstimmig beschlossen.

TOP 13: ANTRÄGE - ELTERN

Antrag - Frau Neumeier - Verbesserung von Föns im Schwimmbad der St. Marien-Schulen
Frau Winklbauer informiert über den Antrag von Frau Neumeier, der per E-Mail an den Förderkreis ein-
gegangen ist. Hierbei geht es um das Schwimmbad. Frau Neumeier bemängelt, dass ihre Tochter oft nasse 
Haare nach dem Schwimmunterricht hat, da nicht ausreichend leistungsstarke Föns vorhanden sind. Zudem 
beschreibt sie eine Geruchsbelästigung im Schwimmbad.

Frau Wolff meint, dass auch einige Schülerinnen aus der Realschule bereits die Fönleistung bemängelt hät-
ten. Trotzdem soll Frau Aich mit den Mädchen das richtige Anziehen einer Badekappe üben, damit die Haare 
erst gar nicht so nass werden. Frau Schröder gibt zu Bedenken, dass bei manchen Mädchen, wie z. B. ihrer 
Tochter jegliche Badekappen nicht richtig passen und man dann einen Fön benutzen muss.

Herr Dr. Lindner gibt an, dass es sich bei den Föns um jährlich TÜV-geprüfte professionelle Haartrockner 
handelt, aber er gerne die Hausmeister bezüglich der Problematik informiert, um einen Leistungscheck 
durchzuführen.

Da in der E-Mail von Frau Neumeier nicht genau beschrieben ist, um welche Geruchsbelästigung es sich 
handelt, soll nochmals explizit nachgefragt werden. Sollte es sich um den Siphon handeln, wird ihr mitge-
teilt, dass dieser nach dem Unterricht durchgespült werden muss. Frau Wolff merkt an, dass diese Thematik 
auch am Klassensprecherseminar behandelt wurde.

TOP 11: ANTRÄGE - FACHSCHAFTEN (TEIL 1)

Boulderwand - Herr Schuster
Thema ist immer noch die Boulderwand, für die mittlerweile 5.340 Euro an Spenden auf das Konto des FK 
eingegangen sind. Herr Dr. Lindner informiert über den aktuellen Stand des Projekts. Demnach soll ein Ort-
stermin mit der Schulstiftung, Herrn Schuster und der Schulleitung stattfinden, um die restlichen Gelder zu 
generieren. Herr Schuster konnte auch einen günstigeren Schreiner für den Bau der Boulderwand ausfindig 
machen, so dass sich die Gesamtkosten verringern. Laut Herrn Dr. Lindner fehlen noch ca. 5.000 ,- €. Sowohl 
der Förderkreis als auch der Elternbeirat (EB) sind weiterhin bereit sich an den fehlenden Kosten zu beteiligen, 
sobald eine genaue Aufschlüsselung der Restsumme bereit steht. 



Die Höhe der Beteiligung wird dann beschlossen.

Die Mitgliederversammlung ist sich einig, dass die bereits eingegangenen Spenden im Jahr 2023 verwendet 
werden müssen, da das Geld nun schon seit 2 Jahren auf dem Konto ist. Es kamen bereits Nachfragen seitens 
der Eltern/Erziehungsberechtigten, ob und wann das Projekt endlich realisiert würde.

TOP 3: AUFRUF DER MITGLIEDER / FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT
Nach dem Eintreffen von Sandra Brandau (19.10 Uhr), kann nun die Beschlussfähigkeit des Vorstands und der 
Mitglieder festgestellt werden. 

TOP 10: ENTLASTUNG DES VORSTANDS
Die Entlastung des Vorstands wird einstimmig beschlossen.

TOP 11: ANTRÄGE FACHSCHAFTEN (TEIL 2)

Antrag - Frau Wildgen - Schulhundausbildung - 679,- €
Frau Wildgen hätte gerne eine Beteiligung des Förderkreises an den Kosten für die Schulhundausbildung 
(Gesamtkosten 679,- €). Der Antrag ging bereits schon im Oktober 2022 ein und wurde parallel auch an den 
EB geschickt.

HINTERGRUND
Es gibt an der Schule nun zwei Schulhunde. Diese sollen den Mädchen die Scheu vor Hunden nehmen, ih-
nen vermitteln, dass Tiere kein Spielzeug sind und es gewisse Regeln gibt. Dafür gibt es eine spezielle 
Schulhundausbildung. Frau Wildgen hat diese mit ihrem Hund bereits absolviert und nun den Antrag 
auf einen Zuschuss zur Ausbildung. 

Die Entscheidung wurde auf die nächste Sitzung vertagt, weil noch Fragen geklärt werden müssen

Wem kommt der Hund zugute? 
„Rotiert“ er in den kommenden Jahren, so dass eine Vielzahl von Schülerinnen den Hund „nutzen“ kann?
Welche Vorteile gibt es für die Schülerinnen?
Bleibt der Hund an der Schule, wenn ja, wie lange?

Da diese detaillierte Rahmenbedingungen fehlen, wird der Beschluss vertagt. Frau Wildgen wird informiert 
und gebeten, die Fragen zu beantworten und sie wird für die nächste Sitzung eingeladen.

Antrag - Frau Hardy - GroS-Illusionen - 530,- €
Frau Hardy möchte eine Beteiligung an den Kosten für zwei Groß-Illusionen („Zick Zack“ und „Cut the Lady“), 
die sie günstig eingekauft und bereits selbst restauriert hat (Gesamtkosten 530,- €). 

Die MV beschließt einen Zuschuss in Höhe von 150,- € (inkl. 1 Enthaltung).

Es soll trotzdem festgestellt werden, ob die Illusionen ausschließlich an den St. Marien-Schulen im Rahmen 
des Wahlfachs „Zauberschule“ genutzt werden.

Antrag - Herr Gollwitzer - Native Speaker - 600,- €
Es liegt ein Antrag von Herrn Gollwitzer zur Bezuschussung eines „Native Speakers“ vor. Dieser soll für die 
Jahrgangsstufen 7 – 11 für 10 bis 12 Wochen für den Englisch-Unterricht zur Verbesserung und Festigung 
der Englisch-Kenntnisse der Schülerinnen (Gesamtkosten: 600,- €) engagiert werden.

HINTERGRUND
Der neue Lehrplan des G9 enthält nur noch 3 Stunden Englisch-Unterricht pro Woche. Da das für die Schü-
lerinnen zu wenig Praxis ist, wird das Pilotprojekt mit einer Studentin aus Großbritannien gestartet. Alle 
Englisch-Lehrkräfte können diese Studentin für ihren Unterricht bis zu den Sommerferien buchen.

Der Antrag wird einstimmig genehmigt und die Gesamtsumme durch den Förderkreis bezahlt. Die MV 
erwartet allerdings ein Feedback der Lehrkräfte und Schülerinnen.

Antrag - Frau Curea - Schulhundausbildung - 400,- €
Frau Curea beantragt die Bezuschussung der Kosten für einen Vortrag von Herrn Dr. Markus Hünemörder 
am 30.01.23 zum Thema „Die USA in der Krise“ für die Jahrgangsstufen R 10, Q 11 und Q 12 (Gesamtkosten: 
400,- €). 



Es wird ein Zuschuss von 150,- € beschlossen (2 Enthaltungen).

TOP 12: ANTRÄGE - PROJECT-BUDGET

ALLGEMEINER HINTERGRUND ZU PROJECT-BUDGET
Frau Winklbauer gibt einen kurzen Einblick in das neue „Project Budget“ des Förderkreises. Es werden am 
Anfang des Schuljahres 500,- € zur Verfügung gestellt, für das sich alle Klassen mit ihren Projekten bewer-
ben können. Somit können z. B. P-Seminare oder kleinere Ideen einzelner Klassen gefördert werden. Ist das 
Budget aufgebraucht, starten wir im neuen Schuljahr wieder mit 500,- €.

Es kamen zwei Anträge zur Bezuschussung bzw. Bezahlung von Abschlusskleidung der Klassen R 10 b und 
Q 11. 

Die MV beschließt einstimmig, dass das Geld nicht für die Bezahlung von Kleidung verwendet wird. Das 
Project-Budget soll Ideen fördern und den Schülerinnen ermöglichen Projekte zu realisieren. Dabei muss es 
auch um die Einhaltung der Satzung des Förderkreises gehen. 

Es wird ihnen vorgeschlagen eine Projektidee einzureichen, die wir finanziell unterstützen können. So könn-
ten Gelder für die Klassenkasse generiert werden. 

Grundsätzlich soll die Aktion nochmals beworben werden und den Klassen eine detaillierte Erklärung 
zukommen soll, damit sie den Sinn des Project-Budget besser verstehen.

TOP 14: NEUE UMSATZSTEUERREGELUNG - ELTERNBEIRAT

HINTERGRUND
Da der EB in Zukunft Umsatzsteuer abführen müsste, soll eine Lösung gefunden werden, wie der EB trotz-
dem Gelder und Spenden generieren kann, ohne steuerpflichtig zu sein. Es wurde der Vorschlag geäußert, 
ein Unterkonto beim FK einzurichten. Der FK kann dies nicht umsetzen. Dem EB wurde das per E-Mail 
mitgeteilt und ein Gespräch angeboten. Bisher gab es dazu keine Rückmeldung.

Evtl. kann der Sachverhalt in der EB-Sitzung am 30.01.23 geklärt werden, zu der der FK eingeladen ist.

Frau Sperrer teilt mit, eine E-Mail bzgl. der neuen Umsatzsteuerregelung in ihrem eigenen Berufsumfeld 
erhalten zu haben, die besagt, dass das Gesetz erst in 2025 in Kraft tritt. Sie wird sich erkundigen und uns 
die E-Mail zukommen lassen.

Trotzdem wollen wir uns um eine Lösung bemühen, damit wir nicht in ein paar Jahren wieder vor dem 
selben Problem stehen.

TOP 15: SONSTIGES

Sommerfest
In diesem Jahr wird es an der Schule wieder ein Sommerfest geben. Dafür wurde Freitag, der 14.07. anbe-
raumt. Anlass ist unter anderem 120 Jahre Schule. 

Der EB organisiert das Sommerfest und fragt an, ob der FK wieder einen Stand haben möchte. Zudem wird 
noch nach Freiwilligen gesucht, die das Grillen übernehmen können. (Herr Dr. Lindner merkt an, dass die 
Schule 2 neue Grills benötigt und sich die Kosten dafür auf ca. 400,- – 600,- € belaufen werden.)

Weitere Details können beim Termin mit dem EB am 30.01.23 besprochen werden.

Geschenkeregelung
Damit nicht bei jeder Schul-Veranstaltung aus beiden Gremien Vertreter vor Ort sein müssen und auch nicht 
doppelt Geschenke verteilt werden, soll es für die Zukunft eine fixe Regelung geben.

Wir einigen uns darauf, dass sich im jährlichen Wechsel EB und FK die 3 Theaterpremieren und die 3 Konzerte 
teilen (Beispiel: 2023/24 besucht der EB alle Theaterpremieren, der FK dafür alle Konzerte; 2024/25 besucht 
der EB alle Konzerte, der FK dafür alle Theaterpremieren). Bei Zusatzveranstaltungen werden sich die Vorsit-
zenden spontan absprechen.

Der Vorschlag soll bei dem Termin mit dem EB am 30.01.23 abgesegnet werden.



Weihnachtszauber im Klostergarten - Feedback

HINTERGRUND
Wir erhielten vom Werkhof in Regensburg eine Weihnachtshütte für den Klostergarten. Frau Brandau hat sich 
dafür eingesetzt. Die Hütte wurde uns zur Verfügung gestellt. Der Werkhof kümmerte sich um den Aufbau am 
05.12.22 und die Abholung im Januar 23. Die SMV organisierte die Einteilung der Klassen.

Die Weihnachtshütte ist bei den Schülerinnen sehr gut angekommen und es wurde viel verkauft.

Adventsaktion - Feedback
Am 02.12.22 fand für die 5. und 6. Klassen der Realschule und des Gymnasiums eine Adventsaktion statt. 
Thema war „Ugly Christmas Sweater“, dies wurde in Form von Plätzchen, Weihnachtskarten und einer Mo-
denschau mit Weihnachtspullis an einem Nachmittag umgesetzt. Zudem wurden die Eltern/Erziehungsbe-
rechtigten zu Plätzchen und Punsch/Glühwein im Anschluss an die Veranstaltung eingeladen.

Dank der Hilfe des P-Seminars von Frau Weigl sowie der Unterstützung der Förderkreis-Mitglieder wurde die 
Aktion ein voller Erfolg.

1. Schultag - Feedback
Der Kaffee- und Kuchenverkauf am 1. Schultag lief super und es konnten neue Mitglieder angeworben wer-
den. Der Klostergarten war gut besucht und sowohl Schülerinnen als auch Eltern/Erziehungsberechtigte 
sehr zufrieden.

Projektplanung - 2023
Es wird im 2. Halbjahr auch wieder eine FORWARD-Broschüre geben, die voraussichtlich Mitte/Ende Februar 
rauskommt. Bis auf die Details ist die Broschüre laut Frau Winklbauer fertig.

Geplant ist eine Osteraktion, ein Projekt zum 30-jährigen Bestehen des FK (evtl. beim Sommerfest) und ein 
Sport-/Ernährungsnachmittag inkl. Skipping. 

VEREINSANGELEGENHEITEN - NACHTRAG
Im Jahr 2022 hatten wir 15 Neuanmeldungen und 7 Kündigungen.
Insgesamt sind wir nun bei 269 Mitgliedern (Stand: 01.01.23).

Termin für die nächste Sitzung: Mittwoch, 01.03.2023

Frau Brandau bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung um 20.55 Uhr.

___________________________________ ___________________________________
Sandra Brandau (1. Vorsitzende)  Cordula Winklbauer (Schriftführer) 


